

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **DENUNCIAR GUERRA SUCIA, EXIGE IEEQ**

Por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado (IEEQ) urgió a todos quienes se sientan agredidos por la comisión de guerra sucia a través de las redes sociales a que presenten las denuncias correspondientes de manera formal. En entrevista, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, explicó que el órgano que encabeza no se encuentra habilitado para seguir dichas irregularidades de oficio, de ahí que llamó a los actores y fuerzas políticas a que, cualquier acto en ese sentido lo denuncien para que así se pueda investigar y sancionar, en caso de que correspondiera. En éste sentido enfatizó que al momento no se ha recibido queja alguna derivada de presunta guerra sucia cometida vía redes sociales. "Durante el proceso electoral, las áreas técnicas del instituto... sólo pueden dar seguimiento a asuntos vía una denuncia", insistió. También habló del llamado que realizó el presidente estatal del Revolucionario Institucional (PRI) para que los partidos firmen un pacto de civilidad, en éste sentido enfatizó que la ley no se pacta se aplica. "Somos respetuosos de todos los acuerdos que pudieran tener las diferentes fuerzas políticas. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro se pronuncia en el sentido de que la ley no se pacta, se tiene que cumplir y nosotros cumpliremos la normatividad que nos compete en materia electoral", finalizó. (**Diario de Querétaro** 1-A)

### **NOTI-CITAS**

Con el título: "Convergencia tendrá una segunda oportunidad", É.G.LE versa: "¿Instituto electoral con consejeros expertos ya después del funeral resucitará a los muertos...?" (**Noticias** 11-A)

### **COLUMNA "LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE"**

Resultará interesante la resolución que adopten los integrantes del Conejo General del IEEQ en torno a la solicitud de registro como partido político, de carácter estatal, a Convergencia Ciudadana. Los promotores del mismo -José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico- interpusieron un recurso legal ante la autoridad electoral competente, misma que resolvió que de nueva cuenta debía analizarse su caso, esto luego de que el anterior consejo, el IEQ, votó en contra de registrar al organismo. Habrá que esperar a ver cómo vota Yolanda Elías Calles y Jesús Uribe, quienes eran parte del anterior consejo. (**a.m.** 1-A)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **ESPERA CANACINTRA PLANES VIABLES DE ASPIRANTES A SJR**

Los agremiados a la CANACINTRA esperan propuestas de trabajo viables de parte de quienes resulten candidatos a la alcaldía para que San Juan del Río registre un desarrollo palpable, informó el presidente del organismo, Esaú Magallanes. (**El Universal Querétaro** 9-A)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PROPONE EL PAN ACUERDOS A FAVOR DE LA SOCIEDAD**

A través de las redes sociales, el PAN en Querétaro lanzó este fin de semana un video denominado "No a la guerra sucia" cuya duración es de dos minutos con 28 segundos. El dirigente del PAN en el estado, José Luis Báez -por su parte-, dice que su partido lamenta la 'guerra sucia'. En el video, el dirigente del PAN en el

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

municipio de Querétaro, Alejandro Cano agrega que como dirigente lamenta y reprueba toda agresión contra los actores y partidos políticos. (a.m. 4-A)

### “FUEGO AMIGO/LA LETRA CHIQUITA”

¡Presidente! Al grito de: en la guerra y en el amor todo se vale, el diputado Alejandro Cano Oscoy, aspirante a la candidatura del PAN a la alcaldía capitalina, está promoviéndose con este anuncio en el que hay que leer la letra chiquita para entender que no es el inicio de su precampaña, sino de su próximo Informe como presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante. Qué hábil. (Plaza de Armas 1)

### “PAN, ABIERTO A LA PROPUESTA Y LA INCLUSIÓN”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta acerca del periodo abierto del PAN para recibir propuestas de cualquier ciudadano de todo el país, interesado en integrar la Plataforma Electoral. Asimismo, enlista los 6 ejes temáticos que el partido ha establecido. (El Universal Querétaro 11-A)

### PRI

#### RECIBE JOSÉ CALZADA A LA DELEGADA DEL PRI

El Gobernador José Calzada Rovirosa recibió en sus oficinas de Palacio de Gobierno, la visita de la delegada general del CEN del PRI para Querétaro, Alejandra del Moral. En la reunión estuvieron, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas; el Secretario de Organización el CEN, José Encarnación Alfaro; la Sub-secretaria de Organización del CEN PRI, Ana Bertha Silva y el delegado regional del CEN del PRI, Francisco X. Alcocer. (Noticias 3-A y Plaza de Armas 5)

#### ASUME LUQUE

Ernesto Luque Hudson rindió protesta como nuevo dirigente de la Fundación Colosio en el municipio de Querétaro. En su toma de protesta, la cual estuvo a cargo de la delegada en Querétaro por el CEN del PRI, Alejandra del Moral, estuvieron presentes: el presidente nacional de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo, el alcalde capitalino Roberto Loyola así como legisladores federales, diputados locales, entre otros. El presidente nacional de la Fundación, Adrián Gallardo, calificó a Ernesto Luque como un Jove político con las mejores credenciales por su desempeño íntegro en el servicio público y su clara vocación política, Asimismo, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, encomendó al nuevo dirigente de la Fundación a mantener 3 fortalezas: el poder de las ideas, el poder de la comunicación de los mensajes adecuados y el poder de ser interlocutores para platicar con todos los sectores de la sociedad. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 4, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 6-A. Con mención del Gobernador José Calzada, en Noticias 1-A. Primer párrafo, sin mención de Roberto Loyola, en Noticias 4-A)

#### COMBINARÁ TRABAJO EN IMSS Y PRI

Ernesto Luque Hudson, indicó que la combinación entre el trabajo como delegado del IMSS y el de presidente de la Fundación Colosio, filial en el municipio de Querétaro, serán trabajar al tope, por lo que señaló, se estará desarrollando al 100%. Ante el cuestionamiento sobre el hecho de que se oiga su nombre para la alcaldía de Querétaro por el PRI, indicó que son temas que ya en su momento tratará el partido. (a.m. 6-A)

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

### **LUQUE, HOMBRE DE TRABAJO: LCP**

El recién nombrado presidente de la Fundación Colosio en el municipio de Querétaro, Ernesto Luque Hudson, es un hombre de trabajo, de una herencia política y de conocimiento de partido, afirmó el líder del priísmo en la capital del estado, Luís Cevallos Pérez. (**Noticias 4-A**)

### **MEDIO MILLAR EN LA PROTESTA**

Se presenta una crónica acerca de la toma de protesta de Ernesto Luque en la Fundación Colosio en el municipio de Querétaro, evento en el que estuvo presente Roberto Loyola, Jesús Rodríguez, entre otros. Asimismo, se refiere sobre la nueva delegada nacional del CEN en Querétaro, Alejandra del Moral, quien fuera quien tomara protesta a Ernesto Luque. (**Noticias 4-A**)

### **“EL DISPARO DE LA SEMANA”**

A punto de tomarle la protesta a Ernesto Luque Hudson como presidente de la fundación Colosio en la capital, el dirigente nacional Adrián Gallardo se bebió su café, ante las sonrisas de Roberto Loyola, Encarnación Alfaro y Luis Cevallos, en uno de los salones del Hotel Fiesta Inn. El PRI renueva sus mandos a menos de 8 meses del proceso electoral 2015. (**Plaza de Armas 2**)

### **NUEVA DELEGADA DEL CEN DEL PRI**

La dirigencia nacional del PRI designó a Paulina Alejandra del Moral como nueva delegada del partido en Querétaro para “poner orden en las reglas del juego” al interior del tricolor y crear vínculos de comunicación y alineamiento estratégico entre los priístas queretanos. El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, hizo la presentación de la nueva delegada frente a representantes del partido. Luego de rendir protesta, Alejandra del Moral dijo que no venía con ninguna instrucción en específico. “Lo que tenemos que hacer es mantener el gobierno estatal y decirle a la gente queretana que daremos continuidad al trabajo que ha venido haciendo el Gobernador José Calzada”. (**Diario de Querétaro 3-A, Plaza de Armas 1 y 4 y El Universal Querétaro 5-A**. Con mención del reconocimiento a José Calzada como un gran Gobernador, en **Noticias 1-A y 2-A**. Sin mención del Gobernador José Calzada, en **a.m. 6-A**)

### **QUERÉTARO, PRIORIDAD PARA EL CEN DEL PRI, AFIRMA DEL MORAL**

El estado de Querétaro es prioridad para el CEN del PRI, afirmó la nueva delegada nacional del tricolor en esta entidad, Alejandra del Moral, quien firmó que el primer reto es mantener la unidad, sumar a todos los actores y seguir trabajando con orden. “Para el CEN, Querétaro es prioridad, pero no a la mala, sino siguiendo la línea que el Gobernador José Calzada ha trazado de respeto e institucionalidad”. Finalmente, al ser cuestionada sobre la supuesta ventaja del virtual candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, la legisladora mexiquense Alejandra del Moral afirmó que “los únicos números que valdrán es la próxima contienda electoral”. (**Noticias 2-A**)

### **FOTO NOTA “ENCUENTRO”**

La nueva delegada Nacional del PRI en Querétaro, diputada Alejandra del Moral Vela, conversó ayer con el delegado del Trabajo Gerardo Vázquez Mellado, sobre temas inherentes a sus funciones en la entidad. (**Noticias 2-A**)

### **CIUDADANOS PROTAGONISTAS: RLV**

Así lo afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, durante la ceremonia de toma de protesta de Ernesto Luque Hudson como presidente de la Fundación Colosio en el municipio de Querétaro, donde subrayó, que la gente tiene la inquietud y capacidad política para participar. (**Diario de Querétaro 1-A**)

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

### **LA FUNDACIÓN, PLATAFORMA ELECTORAL DEL 2015: RLV**

El presidente municipal, Roberto Loyola, declaró que la Fundación Colosio es el centro de pensamiento donde habrán de discutirse las ideas que se traducirán en la plataforma electoral que dé soporte a la propuesta municipal del año venidero; la elección de Ernesto Luque Hudson como líder de este organismo es parte de la vida activa de un partido. (**Noticias 4-A y Plaza de Armas 4**)

### **ROBERTO LOYOLA ES “ORGULLO DEL PRI”**

El alcalde capitalino Roberto Loyola Vera y el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, son motivos de orgullo para el Revolucionario Institucional en el país, pues son personas de resultados y de acciones, señaló el presidente de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo Landeros, durante la toma de protesta de Ernesto Luque Hudson como nuevo líder de la fundación en el municipio de Querétaro. Consideró que el estado se ha convertido en un frente importante para el priísmo a nivel nacional, no sólo porque en 2009 José Calzada logró remontar 25 puntos de desventaja, sino porque significó una inyección de vitalidad para todo el partido. (**Diario de Querétaro 3-A y Plaza de Armas 4**. Sin mención del Gobernador José Calzada, en **Noticias 1-A y 4-A**)

### **CONFÍAN GANAR LOS COMICIOS DE 2015**

De acuerdo con el presidente nacional de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo, la labor que realiza el PRI, a nivel local y nacional, es de buscar la confianza de la ciudadanía, esto de cara a la elección de Gobernadores y presidente municipales. Por lo que mencionó que en el partido se tiene la certeza de conseguir la victoria en Querétaro. Al cuestionarle acerca de la labor que ha realizado el edil Roberto Loyola Vera, y su posible aspiración a la gubernatura del estado, refirió que a él no le corresponde calificar o descalificar, pero tanto el Gobernador como los alcaldes se han distinguido por una transformación de la entidad. (**El Universal Querétaro 1-A**)

### **SOLICITARÁN ASPIRANTES DEL PRI LICENCIA GUERRA**

Pese a que la nueva reforma electoral abre la posibilidad a que los diputados locales puedan continuar en su cargo y contender para las elecciones del 2015, los estatutos de los partidos sí podrán obligar a pedir licencia. En el caso del PRI los militantes sí requerirán pedir licencia en su cargo en febrero del siguiente año, informó el coordinador del partido en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. Por su parte, el coordinador del PANAL, en el Congreso queretano, Jesús Galván Méndez, compartió que en los próximos días se definirá sobre la estructura para contender y las reglas que marcará su partido para contender en 2015. (**El Universal Querétaro 1-A y 3-A**)

### **ARREMETE TONATIUH EN CONTRA DEL PAN**

Es tiempo de pasar de las acusaciones a las comprobaciones, dijo el dirigente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, tras la circulación de un video en redes sociales en el que se observan a panistas queretanos afirmando que hay una guerra sucia en contra de su partido orquestado desde gobierno del estado. (**Diario de Querétaro 4-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A**)

### **POSITIVA RESPUESTA AL PACTO DE CIVILIDAD: TS**

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que la mayoría de los partidos políticos han respondido de manera positiva, a la convocatoria para firmar un pacto de civilidad política en el estado. (**Noticias 3-A y a.m. 6-A**. Con mención del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroa en **Plaza de Armas 5**)

## **FOTO NOTA “RINDE PROTESTA”**

Con una afluencia de más de 280 personas se llevó a cabo la Toma de protesta del Comité Ejecutivo de la Federación Regional de Trabajadores CTM Corregidora. Jorge Aldana Tapia, asumió la presidencia de organismo, acompañado de su estructura, en donde se contó con la presencia de Isabel Aguilar, Jesús Llamas, Tania Ruiz Castro, León Felipe de Jesús, Roberto de los Cobos, Gerardo Vázquez Mellado, así como priístas y amigos que dieron veracidad con su presencia a esta toma de protesta. **(Noticias 8-A)**

## **PES**

### **PES PREVÉ ELECCIÓN INEQUITATIVA EN 2015**

El proceso electoral en puerta será absolutamente inequitativo, está hecho para que los partidos pequeños no sobrevivan, advirtió Hugo Eric Flores Cervantes, presidente del CEN del PES, quien estuvo en esta ciudad para presidir la asamblea estatal donde se le tomó protesta a la dirigencia del partido en Querétaro que preside Gustavo Buenrostro Díaz. **(Diario de Querétaro 11-A y El Universal Querétaro 4-A)**

### **SE PROPONE EL PES SER LA TERCERA FUERZA POLÍTICA AQUÍ**

Lo anterior en la elección constitucional del 2015, afirmó su presidente nacional, Hugo Erick Flores Cervantes, al encabezar en Querétaro, la Primera Asamblea Estatal que realizan en el país. **(Noticias 3-A y a.m. 6-A)**

## **PODER EJECUTIVO**

### **PRESENTAN A LA NUEVA REINA DE LA NAVIDAD**

María de Lourdes Ramírez Soto, fue coronada como Reina de la Navidad 2014-2015, en evento realizado en el Museo de Arte, donde estuvieron presentes el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. **(Plaza de Armas 1-La Rosa)**

### **BECA RUIZ OBREGÓN**

La Fundación Roberto Ruiz Ortega entregó becas a 73 alumnos en evento encabezado por la Presidenta del Patronato DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, quien además, agradeció este gran impulso a las universidades participantes y de Tsuni. **(a.m. 2-E)**

### **INGENIERÍAS, PROFESIÓN GARANTIZADA: SEDESU**

En el estado de Querétaro no se genera el número necesario de ingenieros que requiere la industria establecida en la entidad, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Adicionalmente, comentó que CONCyTEQ tiene registrado que el estado cuenta con una fuerza de 2 mil 956 investigadores, de ellos 708 tienen nivel doctorado y 486 pertenecen al SNI. **(Noticias 8-A)**

### **LA PREVENCIÓN ESTÁ EN TUS MANOS**

Hoy es el día mundial contra el Cáncer de Mama, por ello, se presentan las declaraciones al respecto de Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Sistema Estatal DIF, quien refiere que aunque todas sabemos del peligro, no siempre hacemos lo necesario para prevenirlo. Por ello, en este mes se deben unir esfuerzos para recordar de la importancia de chequearse e ir al médico. Además, Lucy Huber de Loyola, presidenta del Sistema DIF Municipal, destacó la importancia de la prevención y el cuidado de enfermedades como ésta, reiterando que en este mes hay que reforzar la lucha contra esta enfermedad en conjunto sociedad y

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

gobierno, para así lograr cambiar las condiciones de vida de las mujeres del municipio de Querétaro. (**Plaza de Armas 2-La Rosa -con avance en la primera plana-**)

### **INTENSIFICA SALUD LUCHA CONTRA CÁNCER DE MAMA**

En el marco del Día Mundial de Lucha contra el Cáncer de Mama que se celebra cada 19 de octubre, la Secretaría de Salud intensifica acciones de prevención y diagnóstico oportuno. (**El Universal Querétaro 8-A, Noticias 3-A y a.m. 4-A**)

### **ESPERAN EL PASO DE MARIPOSAS MONARCAS**

Pamela Siurob, directora del Parque Nacional Cimatario, alertó que la depredación y pesticidas son los principales enemigos de las mariposas monarcas. A finales de octubre y principios de noviembre, son las fechas esperadas para que atraviesen Querétaro entre 300 mil y 500 mil de esos seres en su camino de Estados Unidos a sus santuarios en Michoacán y Estado de México. (**Diario de Querétaro 12-A y El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

### **FUE JUSTO EL PREMIO: PEDRO HERNÁNDEZ**

El Director del INDEREQ, Pedro Hernández, calificó como justo el otorgamiento del Premio Estatal del Deporte para Paola Pliego, Daniel Urquiza y Aurelio Díaz, pues son personas que han dedicado al deporte con muy buenos resultados. Reitero que este premio se entregará en el desfile de la Revolución Mexicana, en donde estarán presentes tanto el Gobernador José Calzada Rovirosa como el presidente municipal Roberto Loyola Vera. (**Diario de Querétaro 4-D**)

### **INICIA NACIONAL DE GOLBOL**

El XXXII Campeonato Nacional de Golbol inició este sábado en la ciudad, con la participación de los representativos de 20 estados del país. La ceremonia de inauguración de este certamen deportivo fue encabezada por Pedro Hernández Solorio, Director General del INDEREQ. (**Diario de Querétaro 4-D y Noticias 6-C**)

### **CORTOMETRAJES PARA PREVENIR POSIBLES DELITOS**

A través de un concurso de cortometrajes, autoridades de distintos niveles buscan fomentar entre los jóvenes la cultura de la prevención y la legalidad. La PGJ, el IQCA, la SSC, SEJUVE, la Secretaría de Educación, municipio de Querétaro y la UAQ, lanzaron una convocatoria para que jóvenes de 16 a 25 años de edad participen en el Concurso Estatal de Cortometraje 2014 "Sumando Talento por la Paz". Laura Corvera, titular del IQCA, dijo que se busca construir el apasionamiento de la defensa de los Derechos Humanos, de la paz y de las mujeres, hombres y población infantil. Con imagen de Arsenio Durán y Adolfo Vega Montoto. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PIDEN ALERTA PREVENTIVA CONTRA VIRUS DEL ÉBOLA**

El diputado presidente de la Comisión de Salud en la LVII Legislatura, Enrique Correa, pide a las autoridades federales evitar el amarillismo en torno al virus del ébola, el cual ya traspasó los continentes, al considerar que es necesario el manejo de una alerta preventiva en el país. (**Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 4-A**)

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

### **SACARÁN ESTE MES LEY DE GUARDERÍAS**

Lista para su aprobación la iniciativa, anuncia el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien aseguró que se buscaría enriquecer las propuestas de las diferentes fracciones, pues considera que son visiones complementarias, lejos de contraponerse. (**Diario de Querétaro** 9-A)

### **ES GRAVE REPUNTE DE DELITOS SEXUALES: NAVA**

Como grave calificó el diputado local presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Bernardo Nava Guerrero, el incremento de un 40% en los delitos sexuales, al considerar que el aumento en la cultura de la denuncia refleja que este ilícito también se ha registrado en un mayor número. (**Plaza de Armas** 9)

### **BURGOS PREVÉ ANÁLISIS SOBRE REPECOS PARA EL LUNES**

El senador por Querétaro, Enrique Burgos García (PRI), informó que la siguiente semana la Comisión de Hacienda del Senado de la República probablemente analice la minuta que enviará la Cámara de Diputados sobre la figura de los REPECOS. (**El Universal Querétaro** 14-A)

## **MUNICIPIOS**

### **VECINOS DE “EL VOLCÁN” SE QUEJAN POR DESECHOS**

Lo anterior en Jalpan de Serra, donde los vecinos exigen que la autoridad vigile la zona para castigar a los responsables de que el lugar sea utilizado como relleno sanitario. (**El Universal Querétaro** 9-A)

### **EN PROCESO PROYECTOS PLUVIALES POR 350 MDP**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó el impulso de 8 proyectos pluviales ante la CONAGUA que representan inversión superior a los 350 millones de pesos, quien confió en que estos recursos sean aprobados a la brevedad con la finalidad de iniciar las obras antes de que concluya el presente año. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Plaza de Armas** 5, **El Universal Querétaro** 6-A y **a.m.** 1-A y 2-A)

### **GESTIONA RLV 69 MDP PARA LAS OBRAS DEL RÍO**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola dio a conocer que solicitó a través del Fondo Metropolitano recursos para continuar el ademe del río Querétaro, “se ha hecho una solicitud especial del ramo 23 de 69 millones para intervenir en el río Querétaro”. Además recordó que se han gestionado recursos por 350 millones de pesos para 8 proyectos de infraestructura pluvial. (**Noticias** 7-A)

### **GRAN PARTICIPACIÓN EN FUERZA CIUDADANA, EN HÉRCULES**

En la jornada sabatina “Fuerza Ciudadana”, se realizaron diferentes acciones en la Avenida Hércules Oriente. Este programa es impulsado por la administración que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (**Noticias** 7-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

### **SE MANIFIESTAN VECINOS POR DAÑOS EN SUS CASAS**

Este sábado, vecinos del fraccionamiento Valle de Santiago se manifestaron de manera pacífica ante lo que consideran la negativa de la Inmobiliaria Javier a buscar una solución a los afectados por lo que califican como “mala calidad de sus viviendas”. Asimismo, este domingo se tiene prevista otra manifestación de los afectados a las 11: 00 horas en un centro de venta de la inmobiliaria; aseguran tener un peritaje que señala que el terreno en donde están construidas sus casas no es apto para la construcción de las viviendas. (**a.m.** 1-A)

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

### **NUEVOS POLICÍAS PARA CORREGIDORA**

En total 51 cadetes de la Academia de Policía de la SSPM de Corregidora se sumaron a los 330 efectivos que resguardan la seguridad en la demarcación. En este sentido, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, puntualizó la importancia que tiene sumar esfuerzos para contar con más elementos que brindarán seguridad a la ciudadanía. (**Plaza de Armas 3-La Roja**)

### **REGIDORA REPRESENTARÁ AL SECTOR JUVENIL**

Tras asumir el cargo que dejó el panista Rafael Montoya Becerra, Mary Ann Gay, de 25 años de edad, alista agenda de trabajo en Corregidora. (**El Universal Querétaro 3-A**)

### **PEDIRÁ FABIÁN PINEDA UN TERCER PRÉSTAMO**

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció que su gobierno estará tocando las puertas de la Secretaría de Finanzas de gobierno del estado, para solicitar por tercera vez consecutiva, un adelanto de participaciones federales para hacer frente a los pagos de prestaciones para los trabajadores de la administración. (**a.m. 8-A**)

### **SAN JUAN DEL RÍO DEBE 70 MDP A PROVEEDORES**

Por lo anterior, se mantienen vigentes cerca de 12 demandas interpuestas por proveedores en contra del municipio, confirmó el regidor síndico Rafael Camacho. (**El Universal Querétaro 8-A**)

### **REALIZARÁN SIMULACRO DE ENTREGA-RECEPCIÓN 2015**

Lo anterior en el municipio de San Juan del Río, la cual iniciará en próximas semanas y que tiene la intención de preparar a los secretarios, directores y jefes de área para la transición administrativa que se desarrollará en octubre de 2015, lo dio a conocer la contralora Noemí Escamilla Peña. (**a.m. 8-A**)

### **QUIEREN COMISARIADOS ARREGLO CON MUNICIPIO**

Los 56 representantes del campo sanjuanense, se congregaron en la Unión de Ejidos, Adolfo López Mateos, en donde explicaron sobre la suspensión de apoyos comenzó desde el mes de abril, y aunque existía la promesa por parte del municipio de que “se pondrían al corriente en los pagos”, a la fecha no han cumplido. (**a.m. 8-A**)

### **EL MARQUÉS REZAGADO EN EDUCACIÓN: LOMELÍ**

El diputado Jorge Lomelí Noriega, representante por el Distrito XII de dicho municipio, aseguró que en el presupuesto de egresos del próximo año impulsará que se destinen mayores recursos financieros, materiales y humanos a salud y educación, de tal forma que se avance en la nivelación de los indicadores de El Marqués frente a los otros municipios de la zona metropolitana. (**Diario de Querétaro 9-A**)

### **SUMARÁN A 6 MIL 500 A CRUZADA VS EL HAMBRE**

Paulina Escobedo Flores, representante en el estado de la Cruzada Nacional contra el Hambre, informó que en el municipio de Amealco serán beneficiadas 6 mil 500 personas con los apoyos federales para erradicar la pobreza extrema. (**Plaza de Armas 3**)

### **IP APRUEBA DESEMPEÑO DEL GOBIERNO DE TEQUISQUIAPAN**

Alfredo Sahagún Sánchez, vicepresidente de la Región Centro Bajío de la CANACINTRA, expresó que: “Hay buena respuesta a las peticiones de las zonas rurales en Tequisquiapan y al momento es aprobatorio el ejercicio del actual gobierno encabezado por Antonio Macías”. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **CELEBRA JALPAN DE SERRA 4 AÑOS DE PUEBLO MÁGICO**

Por lo cual este fin de semana comenzaron los festejos, espacio en el que el presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, reiteró su compromiso en seguir impulsando el desarrollo turístico. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## **REALIZAN EN JALPAN NUEVA JORNADA DE PROGRAMA SOCIAL**

En Jalpan de Serra una vez más se llevó a cabo la “Jornada Soluciones a Domicilio”, al respecto, el alcalde de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano agradeció la disposición del gobierno de realizar este tipo de jornadas. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **VIGENTE LA SEGURIDAD DE QUERÉTARO: J. C. PADILLA**

Las detenciones de líderes del crimen organizado no inciden en la seguridad de Querétaro y si residían aquí fue “porque sienten que en Querétaro también ellos podían estar o vivir en mejores condiciones”, sostuvo el delegado de la Secretaría de Gobernación en la entidad, Juan Carlos Padilla Aguilar. (**Noticias 3-A**)

### **AÚN NO HAY EMPRESA GANADORA PARA EL TAV, PRECISA SCT**

Será el 3 de noviembre, cuando la SCT haya terminado la revisión de la propuesta que hizo la empresa China Railway CRCC para la licitación del proyecto ferroviario mexicano; TAV México-Querétaro, y dará el fallo a la única empresa que presentó propuesta, indicó Juan Gerardo Vázquez Herrera, director general del centro SCT Querétaro. (**Noticias 8-A**)

### **CREA STYPS PROTOCOLO EN PARQUES INDUSTRIALES**

La delegación federal del Trabajo presenta la iniciativa de la elaboración del protocolo de inspección a los parques industriales en el estado, con la finalidad de crear mejores condiciones de trabajo para los queretanos acorde al gran crecimiento que tiene los corredores industriales, señaló Ana María Maldonado, subdirectora de Asistencia Técnica en Seguridad e Higiene de la STPS. (**Diario de Querétaro 10-A**)

### **VISITARÁ LA ENTIDAD EL LEHENDAKARI IÑIGO URKULLU**

El presidente del País Vasco (Lehendakari), Iñigo Urkullu, promoverá las inversiones vascas en México durante una misión empresarial que realizará en Ciudad de México y los estados de Puebla y Querétaro la última semana de octubre. (**Noticias 5-A**)

### **PIDE LA CANACINTRA ADELANTAR AGUINALDOS**

Lo anterior en un 50%, solicitó Jesús Calderón, presidente de la CANACINTRA, para que los trabajadores aprovechen los descuentos del Buen Fin. (**Diario de Querétaro 10-A**)

### **MÁS ACCIDENTES DE TRABAJO PARA MUJERES**

Ya que del total de accidentes en el 70% se ven afectadas las mujeres y el 30% los hombres, destacando que una gran parte de éstos ocurren en trayecto, explicó Angélica Chávez, jefa de Oficina de Medicina del Trabajo del ISSSTE. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### **INFORMALIDAD SE ELEVA EN SEPTIEMBRE: INEGI**

Pese a los esfuerzos del Gobierno, que busca reducir la informalidad, sigue a la alza esta condición. En septiembre pasado, la tasa de informalidad se situó en 58.01% de la población ocupada, cifra superior a la

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

registrada el mismo mes del año pasado, de acuerdo con el INEGI. La población sin trabajo incrementó en 14 estados del país, incluido Querétaro. (**Plaza de Armas 3-México**)

### **SUPERADA LA UTEQ POR SU ALTA DEMANDA**

La UTEQ registra crecimiento en su matrícula de 50% en 5 años de administración gubernamental, declaró el rector Salvador Lecona, al informar que entre las acciones de consolidación se encuentran mejorar la infraestructura y reducir el tiempo que los chicos tardan en encontrar un empleo, gracias a un contacto permanente con el sector empresarial. (**Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 7-A**)

### **UTC EN CONGRESO DE ADMINISTRACIÓN ESCOLAR EN JALISCO**

La UTC estuvo presente en el 7º Congreso de Administración Escolar organizado por la Asociación Civil de Responsables de Servicios Escolares y Estudiantiles en Puerto Vallarta, Jalisco. (**Noticias 8-A**)

### **DISFRUTAN DEL CERVANTINO**

La obra 'En esto está lo que está en eso' de Juan Carlos Romo y Juan Villagrán, se exhibe en el Centro de Artes de Santa Rosa de Viterbo, como parte de las actividades del Festival Internacional Cervantino 2014 que se celebran en Querétaro, ciudad sede. En imagen destaca Laura Corvera. (**a.m. 4-D**)

### **URGE LA RENUNCIA DE AGUIRRE EN GUERREO**

La desaparición de poderes en el Estado de Guerrero por el caso de los estudiantes normalista desaparecidos en Iguala, es una exageración; lo que sí es indispensable es que el gobernador Ángel Aguirre renuncie, sostuvo Hugo Eric Flores, presidente del comité ejecutivo nacional del PES, en entrevista durante la asamblea estatal de este instituto político en Querétaro. (**Diario de Querétaro 11-A**)

### **RECTORABLES**

La segunda semana de presentación de candidatos a la rectoría concluyó y a tres días de terminar, el tema de la regularización de los profesores por honorarios y la mejora de sus condiciones de trabajo es tema de discusión. Hay unos mil 200 profesores en esta situación. El rector de la Máxima Casa de Estudios, Gilberto Herrera, destacó que ha sido prioritario en su administración, buscar soluciones que resuelva la situación de los honorarios de manera paulatina y dentro de las capacidades económicas de la universidad. (**Noticias 1-A y 5-A**)

### **RECTORABLES, EN LA RECTA FINAL**

Los candidatos a rector de la UAQ realizarán mañana sus últimas presentaciones ante la comunidad universitaria. Serán las unidades académicas del municipio de Jalpan de Serra y de Cadereyta los sitios universitarios que recibirán a Carlos Praxedis Ramírez, Gilberto Herrera y a Vicente López, aspirantes a ocupar la rectoría del Alma Máter. (**Plaza de Armas 12**)

### **PROPONE CARLOS P. RAMÍREZ VOLVER A MAESTROS ADJUNTOS**

El director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Carlos Praxedis Ramírez, aseguró que de continuar la tendencia de contratar a profesores honorarios para atender la demanda educativa que tiene la UAQ, "va a ser una universidad con pies de barro", pues la mayoría de los programas educativos estarán sustentados por maestros honorarios. (**Noticias 5-A**)

### **GESTIÓN ANTES LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO: LÓPEZ VELARDE**

Ante el cuestionamiento que ha hecho la comunidad universitaria al candidato a la rectoría, Vicente López, respecto a cómo obtendrá los recursos para sustentar sus propuestas de trabajo de quedar al frente de la

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

UAQ, éste aseguró que se trata de realizar una buena gestión de recursos en 3 niveles: federal, estatal y municipal. **(Noticias 5-A)**

### **LLOVERÁ EN LA MAYORÍA DE LOS ESTADOS: CNA**

Lo anterior a consecuencias de la depresión tropical Trudy, informó la CONAGUA en un comunicado. Asimismo, refirió que habrá lluvias de menor intensidad en Querétaro y Guanajuato. **(Noticias 12-A)**

### **OCUPA QUERÉTARO LUGAR 20 EN MASTOGRAFÍA: INEGI**

De acuerdo con el INEGI, en el 2012 Querétaro ocupó el lugar número 20 en distribución porcentual de mastografías realizadas en instituciones públicas, con el 0.6% a nivel nacional, mientras que el Distrito Federal es la entidad que realiza más mastografías a nivel nacional con 34.3%. A través del programa permanente de Mastografías del Instituto municipal de la Mujer, en este año se han detectado 8 casos de cáncer de mama en San Juan del Río, los cuales han sido canalizados al sector salud para su atención. **(Plaza de Armas 3)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”**

Se presenta imagen en la que a pie de foto, se apunta: “El Gobernador, José Calzada Roviroso y la Secretaria de la Juventud saludaron efusivamente a los jóvenes participantes del foro ‘Enrédate’”. En el caso de la licitación pública convocada por la SCT para la construcción del Tren de Alta Velocidad, y luego de que varias empresas decidieron declinar su participación. Hay 3 detalles que llaman la atención. El primero, que solamente se inscribió el consorcio integrado por China Railway Construction Corporation (CRCC), Prodemex, Constructora y Edificadora Gia, Teya, China Railway Construction Mexico, GHP Infraestructura Mexicana y CSR Corporation Limited. Por otra parte, la SCT publicó que la inversión debía ser de casi 43 mil millones de pesos, pero la propuesta del consorcio participante alcanzó 50 mil 820 millones 264 mil 42 pesos; esto es, 16% más de lo previsto. Finalmente, el tercer punto es que el consorcio se constituyó formalmente apenas el lunes 13 de octubre, es decir, solamente 2 días antes de la fecha para la licitación y justo una semana después de que el vicepresidente de CRCC, comentara que estaban en negociaciones, en la búsqueda de un socio mexicano para participar en dicha licitación. Esta semana, levantó revuelo el anuncio de la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva, de emplazar a huelga a la UAQ por violaciones al contrato colectivo de trabajo e incumplimiento de los acuerdos pactados a inicio de año. Hay quienes piensan que este anuncio es una intentona por enturbiar la posibilidad de reelección del actual rector, Gilberto Herrera. Ha trascendido en los pasillos del campus, que Laura respalda a uno de los 3 candidatos, que su actitud fue influir en este proceso. Se refuerza esta versión por el hecho de que varios trabajadores han manifestado su molestia por el hecho de que su lideresa, sin consultarlos, haya anunciado el emplazamiento. De haber emplazado ahora o 10 días después, resultaba exactamente lo mismo para el gremio, en aspectos meramente legales. El próximo titular de la rectoría será quien atienda su demanda. Se presenta imagen en la que a pie de foto, se refiere: “La ‘Rana queretana’ apareció en un plantón realizado en el Centro Cívico con un comentario basado en el famoso personaje, René, que constantemente aparece en ese artilugio llamado Facebook”. La semana que recién concluye ha estado plagada de declaraciones, de cruce de calificativos y descalificaciones; de encuentros y desencuentros. Las acusaciones contra un diputado federal que quiere ser presidente municipal, por el emplazamiento a huelga a la universidad estatal en medio del proceso electoral de rector, entre otros. Recién desempleado de Estados Unidos, y en medio del barullo causado por la difusión de pasquines contra Marcos Aguilar Vega, Tonatiuh Salinas, líder de la cofradía del PRI, lanzó la propuesta de firmar un pacto de civilidad entre todos los partidos de la entidad, en el cual se comprometen a evitar la

‘guerra sucia’. El asunto trascendental no es si se firma o no tal pacto, lo relevante es saber cómo se evitará que la ‘guerra sucia’ continúe y se agrave durante el proceso electoral. Por otra parte, en últimos días, varios de los tricolores que suspiran por una candidatura, han decidido realizar actividades diversas para colocarse bajo los reflectores. Por ejemplo, el delegado del INFONAVIT, Enrique González; el delegado del IMSS, Ernesto Luque, y mucho antes que ellos, Manuel Pozo, delegado de SEDESOL. Hay otros que, contrario a sus compañeros, han concluido o dejado cargos y son igualmente mencionados para contender. Ahí está Braulio Guerra, quien concluyó su periodo como Presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, o Jesús Rodríguez, quien renunció al cargo de abogado de la CFE. En tanto, en el PAN se avecinan nubes de tormenta y algunas corrientes han planteado el rechazo abierto al método de designación de candidaturas el próximo proceso electoral, pues consideran que es un procedimiento antidemocrático y, adicionalmente, no les favorece. La respuesta del presidente nacional, Ricardo Anaya, llegó clara y precisa: “no se descarta ese método para definir candidaturas, pues los reglamentos internos de este instituto permiten hacer uso de éste ante que una contienda interna desgastante”. Además, dejó claro que la equidad de género en la designación de candidatos y candidatas será real en el PAN. (a.m. 1-A)

## **COLUMNA “BRUJERÍAS”**

Por Coco Ontiveros

Comenta sobre la presentación ante el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, de la reina electa de las fiestas navideñas del Estado, María de Lourdes Ramírez Soto. Por otra parte, informa que el día 21, en el Museo de Arte, la Presidenta del DIF Estatal Sandra A. de Calzada inaugurará la expo “Jugueterías” de Mónica Barrón. Coco Ontiveros comenta que la Secretaría de Turismo del Poder Ejecutivo, invita a la inauguración del Altar de muerto 2014, dedicado a las leyendas queretanas, a las 19 horas del día 22. (Noticias 6-E)

## **COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”**

Por Lucero del Medio Día

Apunta que la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó la entrega de 73 becas académicas otorgadas por la Fundación Roberto Ruiz Obregón a jóvenes universitarios, donde se incluye a 10 alumnas pertenecientes del Programa TSUNI. En su intervención, Sandra Albarrán aseguró que la educación es la herramienta más importante para poder tener una vida exitosa. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

Sobre los proyectos pluviales, el alcalde capitalino aseguró que con una inversión de 350 millones de pesos, Querétaro “amarraría”, por lo menos, 8 proyectos de este tipo en conjunto con la CONAGUA, para realizar las obras necesarias en las zonas más afectadas durante la temporada de lluvias de este año. Roberto Loyola Vera se mostró satisfecho y dijo que no se descartan más obras de esta envergadura, pues afirmó, sólo se trata de la gestión de los recursos. La nueva reforma electoral permite a los diputados contender por algún cargo de elección popular sin pedir licencia, sin embargo, los estatutos de cada partido definirán si tendrán que retirarse. Por lo pronto, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, informó que los estatutos de su partido, obliga a todos los funcionarios públicos a retirarse de sus cargos en febrero del próximo año. El PANAL, así como el PVEM aún no definen su postura sobre estas normas para los que contendrán en 2015. Por otra parte, aunque en el PES confían en las personas que dirigen las instituciones electorales, afirman que aún no hay un incentivo hacia las candidaturas ciudadanas, ya que las personas saben que no contarán con el respaldo necesario para acceder a los procesos electorales. El presidente nacional del PES, Hugo Enrique Flores Cervantes, señaló que en su partido aspiran a convertirse en la tercera fuerza política, trabajo que no será nada fácil, nos cuentan. Mucho tendrá que ir

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

aprendiendo la nueva delegada general del CEN del PRI en Querétaro, la diputada Alejandra del Moral Vela, que entró en sustitución del senador Miguel Ángel Chico Herrera. Comentan que al tomar el cargo y por querer brindar un discurso excelso a su auditorio, exhortó al “priísmo zacatecano”, a seguir trabajando en unidad; toda vez que en la unidad, dijo, se encuentra la clave para refrendar el triunfo del partido tricolor en Querétaro en 2015. (**El Universal Querétaro** 2-A)

### **EDITORIAL “ESPACIO ABIERTO”**

Ernesto Luque Hudson rindió ayer protesta como presidente de la Fundación Colosio en el municipio. Su discurso fue aire fresco en medio de un ambiente oscurecido por las naturales disputas previas a los procesos electorales. En ese marco exhortó a seguir construyendo un mejor Querétaro para lo que se requieren políticos honestos, trabajadores y comprometidos con la transparencia y la rendición de cuentas. Fue un exhorto concreto y llano que además supo reconocer la tradición de Querétaro y el papel de vanguardia que juega hoy en el país. (**Noticias** 11-A)

### **EDITORIAL “RECONOCIMIENTO”**

No pasó desapercibido ayer el reconocimiento que el dirigente nacional de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo hizo al dirigente queretano del PRI, Tonatiuh Salinas, político queretano, a quien se refirió como uno de los mejores presidentes estatales del PRI, en quien destacan su juventud, preparación, ideas y accionar. Deseable es que estas actitudes se extiendan y ganen disposición de todos los actores políticos y sociales para mantener lo que bien ha fructificado y eliminar lo que estorba y mancilla el anhelo general de tener un México mejor. (**Noticias** 11-A)

### **COLUMNA “EL CRISTALAZO SEMANAL”**

Por Rafael Cardona

Comenta que la ministra Margarita Luna Ramos sigue en la cosecha de reconocimientos, ya que la tarde del jueves 16 de octubre en el Aula Forense de la Facultad de Derecho de la UAQ se hizo entrega de la Medalla al Mérito Jurídico “Licenciado Agapito Pozo Balbás”, por su trayectoria jurisdiccional de casi 4 décadas de servicio ininterrumpido en el Poder Judicial de la Federación. (**Plaza de Armas** 6)

### **“ENCUENTRO INTERUNIVERSITARIO”**

Por Luis Vázquez Villalón

Comenta acerca del primer encuentro interuniversitario que se llevó a cabo en la Facultad de Contaduría y Administración, en el cual se tuvo la presencia de importantes ponentes, quienes trataron temas relacionados con la economía mundial, la política internacional, la administración de empresas, la bolsa de valores, el emprendedurismo, entre otros. (**El Universal Querétaro** 11-A)

### **CARTÓN “¿POR QUIÉN DOBLAN LAS CAMPANAS?”**

Rubén dibuja a Gilberto Herrera Ruiz de pie en medio de un podium y de cada uno de sus lados se observan 2 ataúdes abiertos, al tiempo que él jala una cuerda desde arriba. (**Diario de Querétaro** 4-A)

# Síntesis de información local

Instituto Electoral  
del Estado de Querétaro

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 2014

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Denunciar guerra sucia, exige IEEQ

► Pide a partidos que sus quejas no queden sólo en las redes sociales

por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado (IEEQ) urgió a todos quienes se sientan agredidos por la comisión de guerra sucia a través de las redes sociales a que presenten las denuncias correspondientes de manera formal.

En entrevista, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, explicó que el órgano que encabeza no se encuentra habilitado para seguir dichas irregularidades de oficio, de ahí que llamó a los actores y fuerzas políticas a que,

cualquier acto en ese sentido lo denuncien para que así se pueda investigar y sancionar, en caso de que correspondiera.

En éste sentido enfatizó que al momento no se ha recibido queja alguna derivada de presunta guerra sucia cometida vía redes sociales.

“Durante el proceso electoral, las áreas técnicas del instituto... sólo pueden dar seguimiento a asuntos vía una denuncia”, insistió.

Vea: **DENUNCIAR...** 4A

También habló del llamado que realizó el presidente estatal del Revolucionario Institucional (PRI) para que los partidos firmen un pacto de civildad, en éste sentido enfatizó que la ley no se pacta se aplica.

“Somos respetuosos de todos los acuerdos que pudieran tener las diferentes fuerzas políticas. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro se pronuncia en el sentido de que la ley no se pacta, se tiene que cumplir y nosotros cumpliremos la normatividad que nos compete en materia electoral”, finalizó.

Foto: Alberto Herrera.



EL IEEQ no podrá investigar de oficio la guerra sucia indicó Gerardo Romero Altamirano(a la derecha), Consejero Presidente del Instituto.

# LOS manuscritos del fraile

## Jugada 'de pizarrón'

Resultará sumamente interesante la resolución que adopten los integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en torno a la solicitud de registro, como partido político de carácter estatal, de Convergencia Ciudadana.

Lo planteo así pues, sépase que en caso de que se acepte otorgarle tal registro, no solamente se incrementará el número de partidos políticos contendientes en el proceso electoral en marcha (aumentándose a 11), sino que implicará un revés para el anterior consejo, el del desaparecido Instituto Electoral de Querétaro que, recordamos, votó en contra de registrar a tal organismo político.

Los promotores del mismo -- José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico -- interpusieron un recurso legal ante la autoridad electoral competente, la que

resolvió que, de nueva cuenta debía de analizarse su caso.

¿Cuál fue el problema? Pues que al analizar la lista de miembros de ese partido, se observó que muchos de ellos también estaban afiliados a Movimiento Ciudadano, además de que había otros nombres de personas que habían fallecido.

Ahora, los consejeros van a verificar la información presentada por Convergencia Ciudadana. Luego, personal del área técnica del IEEQ constatará si con las modificaciones realizadas por Convergencia Ciudadana a sus documentos básicos, se puede validar su solicitud.

Si se aprueba el registro, os decía, no solamente aumentará el número de partidos políticos contendientes, sino que los Aguilera darán su siguiente paso que será -- así lo percibo -- renunciar a su militancia en Movimiento Ciudadano, dejándole ese partido político a su compadre y padrino, respectivamente, Marco Antonio León Hernández, con quien han roto todo vínculo.

Una vez ubicándose en el control absoluto de su partido, determinarán con quién sí o con quién no, pactan alianzas.

Por cierto, habrá que esperar a ver cómo vota Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrea, quienes eran parte del anterior consejo electoral.